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南京中小户型不足的消
息见报后，引起读者普遍关

注。记者昨天了解到，南京不
少大户型卖得呼呼的，而根据
最近的一次市场调查显示，南
京市民对户型面积的需求的
确有点偏高。南京房产管理局
权威数据发布平台———南京
网上房地产公开的数据称，在

上个月成交 10740套住宅
中，按照面积比例来算，100
平方米以上的户型所占比例
最高，为 68.1%，而 100平方
米以下所占比例只有31.9%。

大户型俏销在多家楼盘
得到验证。据朗诗地产销售经

理袁国维透露，该街区推出
的户型面积在 150平方米上
下，登记下定的人不少。而
在河西的中海项目，大户型

并没有因为总价高而受冷落，
180套房子最近只剩 34套
了。在“拉德芳斯”，策划经
理陈亮说，在所推出的户型
中，136平方米的户型销售
最为突出。而政策将要推出
的 “90平方米以下必须占

70%”的新政，客观上也为

大户型添加了一个卖点。
那么，南京市民到底需要

多大面积的房子呢？是大还是
小？在今年“国六条”新政前
的春季房产交易会上，南京网
尚研究机构把目标锁定在近
三年内有意购房的潜在买房
人，通过对 4924个调查样本
的分析后发现，南京市民对户

型面积的需求有点偏高。
“90平方米以下户型必

须占70%”的楼市新政，也引
起了设计界的思考。国家一级
注册建筑师贺永泉总监昨天
说，按照他的估算，90平方米
做成两房很宽松，但要做成三

房，多层住宅还可以，小高层
就很紧张，高层根本不可能。
贺永泉说，90平方米的户型，
如果在多层住宅里，真正的套
内面积在 78平方米左右，如
果设计得很精彩，也能做到

80平方米。但小高层，因为电
梯多了，分摊面积大了，得房
率也就小了，90平方米做成
三房就非常紧张，甚至影响到
使用功能；如果是高层的话，
90平方米只能做两房，三房
没有办法做了。
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上半年，全市生产总值增

长15.5%，城乡居民收入分别
增长18%、16%左右。各项主
要发展指标完成双过半，实现
了“十一五”开门红。
“十运会”后，新一轮城

市建设亮点频现。城建项目开
工 161个，总投资 106.9亿

元。地铁二号线、快速内环东
线以及宁淮、宁蚌、宁杭高速
等重大基础设施加紧建设。
中山陵环境整治、秦淮河环
境整治、明城墙风光带建设、
玄武湖环境整治以及老城绿
地和郊野公园建设按计划推

进。高度重视民国建筑保护
与利用，编制了保护规划方
案，将 95处重要史迹和建筑
列入市级文保单位。

就业、医疗和养老是涉及

众多百姓的焦点难点。上半年
全市新增就业岗位 12.8万

个，城镇登记失业率控制在
3.35%。在全省率先实行失业
保险市级统筹，新增参保人员
2.4万人。到 6月底，全市参
加养老、失业、医疗保险人数
分别达到 147万人、131.7万
人和163.1万人。全年计划新

增就业岗位15万个，援助困
难人员就业一万人以上。

环保问题事关百姓居住质
量，蒋宏坤说，政府加快实施老
城污染企业搬迁，9家重点企
业搬迁新址全部落实，其中4
家已开工建设。会上，他慎重地

说：“在这里，我向大家作出承
诺，到明年底，老城重点污染企
业搬迁要基本完成。”
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蒋宏坤在盘点上半年工

作不足时，特别提到环保和
交通拥堵这两大民生话题。

他坦言，环境保护工作任务
仍然艰巨。尽管我们更加注
重环境优先、持续加大环保
力度，但环境和发展的矛盾
仍较为突出，人民群众还不
够满意。交通拥堵状况较为
严重。由于家庭轿车增长迅

速，加上干道建设力度较大，
上下班高峰时交通不畅，给
市民出行带来了不便。

市人大常委会组成人员
在审议报告时建议，市政府
要密切关注国内外经济发展
新情况、新变化，积极应对

诸多不确定因素，把握财政
收入趋势，整顿财政秩序，
依法税收征管，切实采取有
效措施，大力促进税收增
长，确保完成今年财政收入
任务。

!"I$ JK4

!!LM N!" #$%&

昨天，南京市十三届人大常委会

第23次会议开成了超级“扩大
会”，200多名普通人大代表列
席会议，对政府的半年工作“评
头论足”。按惯例，市长与全体人
大代表“谋面”只在年初的“两
会”上，听市长作政府工作报告。
昨天是南京历史上政府首次向
人大代表作半年汇报，代表们盛

赞此举将大大推进人大对政府
的监督。

来自市中医院的专家王湘
说：“我当了20多年人大代表，
全体代表被邀请到常委会听取
政府半年总结，这是第一次。市
长报告简明实在，12页纸，讲了

不到一个小时，但全面深刻，摆
成绩时突出又快又好发展主题，
突出富民和谐发展导向。谈面临
的突出矛盾和问题时也毫不回
避，语气中肯。这个报告作得
好，人大代表只有充分地知情知
政，才能更好地参政议政。”
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*+&匝道施工的消息刊

出后，昨天一早，热心市
民刘波赶来快报提出质
疑，在灵谷寺路口建匝道
是否合适？会不会让大量
车流挤进国家级风景区，
从而影响景区的保护？他
建议，这里作为景区南大

门入口，违建多、黑车多、
非法商贩多，脏乱差的环
境急需整治。

对刘先生的建议，南
京市交通规划研究所钱
林波认为有一定的道理，
确实，车流不能引向中山

陵景区，他表示，采取措
施后问题可以解决。他分
析，匝道建成后，交管部
门将采取措施限制向北
的车流，例如可以限制除
旅游客车外的机动车进
入中山陵景区。南京市市

政建设处负责人表示，钟
灵街匝道早在沪宁高速
规划之初就有，不过当初
只建了一对，只方便出城
方向的车流上下，此次补
建第二对将使得进城方
向车流也能得到及时分

流。他表示，匝道建成后，
主要是方便车辆向南从

老宁杭公路分流，向北的
车辆将来除旅游客车外
均只能从南京体院附近
拐上环陵路，经中山植物
园南侧 300多米处一条
新拓宽的道路分流，尽量
避免影响中山陵核心景

区，灵谷寺路不会因此被
迫拓宽。同时，匝道下的
空地将建设大型的地下
停车场，方便外地游客游
玩中山陵景区时将车辆
停在外围转乘公交车。同
时，这里又是地铁二号线

的一个站点，地面将建成
3条公交线的终点站，换
乘地铁、公交方便。

据了解，一般重点大
型工程都会做环境影响
评估报告书，中型工程也
会做环评报告表。但对于

匝道工程，有关部门承认
并未进行过环评，理由是
工程体量不大。不过市政
部门表示，对噪音等影响
将进行检测和评估，若超
标，将在靠近居民楼的高
架部分设隔音防噪屏。
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的不用再为区区几元或十
几元的工本费而拒绝办理
健康证了。记者昨日获悉，
江苏省物价局、财政厅联合
发出通知，要求进一步清理
服务业收费，包括健康证明

（书）工本费在内的8项服
务业的收费都将被取消。

被取消的服务业收
费项目包括：网络管理费、
旅游企业年审费、导游年
审培训费、健康证明（书）
工本费、计量跟踪服务费、

消防宣传费、汽车尾气强
制检测费（定期安全技术
检验费除外）、 接送客出
租车停车费或等档费（指
车站、机场等公共场所）。
对涉及服务业的行政事业
性和经营服务性收费，凡

省以上规定有浮动幅度
的，一律按下限标准收费。

此外，对于面向社会
提供的资格认证、考试、培
训等收费，政府部门将严
格按照规定的项目标准执
行，并降低过高的收费标
准。省物价局、财政厅将按
照行政许可法的要求，完
善现行培训、考试收费规

定，并重新审核公布法定
培训、强制性培训收费项
目。非法定培训收费严格
执行备案制度规定。未经
省价格、财政部门批准，政
府行政部门及其相关机构
不得自行设立资格认证、

证书等收费项目。对涉及
企、事业在岗人员的强制
性培训、考试，没有法律、
法规、规章依据的，一律不
予审批收费项目、标准。
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据统计，上月10740套成交住宅中，100平方米以上户型占68.1%
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